

## 年次集会 2023 第 7 回学術・政策勉強会 開催報告

日本麻酔科医会連合年次集会 2023 を 2023 年 1 月 14 日に東京以外では初めて西鉄グランドホテル福岡で開催いたしました。九州麻酔科医会坂口嘉郎会長により「社会が育てる麻酔・周術期医療」とのテーマで第 7 回学術・政策勉強会としてシンポジウムとともに、特別講演、新任教授講演、ランチョンセミナーおよび機器展示ときめ細やかな配慮がなされた会となりました。

まず日本麻酔科医会連合の武田純三代表理事より開会の辞が述べられました。日本麻酔科医会連合のこれまでの経緯と主に、現在の活動の概要が述べられました。

最初のセッションは、坂口嘉郎会長の司会により 4 名の 2022 年度新任教授にご講演いただきました。熊本大学平田直之教授からは「周術期循環管理の変遷と展望」、京都大学江木盛時教授からは「麻酔科の魅力、麻酔科医の道」、三重大学賀来隆治教授からは「三重大学麻酔科の今とこれから」、岐阜大学紙谷義孝教授からは「疼痛医学における臨床から見た基礎研究」として、それぞれの先生方の専門領域での研究成果と共にそれぞれの施設の紹介、先生方の信条、今後の抱負をお話しいただきました。



講演：平田 直之  
熊本大学大学院生命科学研究麻酔科学講座教授



講演：江木 盛時  
京都大学大学院医学研究科麻酔科学分野教授



講演：賀来 隆治  
三重大学大学院医学研究科臨床医学系講座  
麻酔科学教授



講演：紙谷 義孝  
岐阜大学大学院医学系研究科  
麻酔・疼痛制御学分野教授



代表幹事：九州麻酔科医会会長 坂口 嘉郎



年次集会 2024 会場

ランチョンセミナーは小坂橋俊哉理事に司会を務めていただき、エドワーズライフサイエンス株式会社の共催により開催されました。東邦大学医療センター大橋病院小竹良文教授より「非心臓手術での術中低血圧にともなうリスクと対策」と題する講演をいただきました。動脈圧波形の成り立ちから低血圧の問題点、理想的な介入法などお話しいただきました。



講演：小竹 良文  
東邦大学医療センター大橋病院 麻酔科 教授



司会：小坂橋 俊哉  
東京歯科大学市川総合病院 麻酔科緩和ケア科教授

シンポジウムでは「社会が求める専門医を育成するために：基本領域学会の人材育成制度」というテーマでの山陰道明日本麻酔科学会理事長に司会いただき、3名の各学会を代表する先生方にご講演いただきました。まず、日本内科学会専門医制度審議会会長の横山彰仁高知大学呼吸器・アレルギー内科学教授に「内科領域の人材育成制度」をご講演いただきました。次に「外科専門医制度～社会が求める外科専門医とは～」と題して、日本外科学会専門医制度委員会委員長の江口英利大阪大学消化器外科学教授に内科、外科の専門医制度についてご講演いただきました。J-OSLAR や NCD 等各学会での登録システムをはじめ、それぞれの加賀おかれている社会的背景など複雑なシステムをわかりやすく説明いただきました。最後に日本麻酔科学会から副理事長・教育委員長の内野博之東京医科大学麻酔科学教授に「社会が求める麻酔科専門医を育成するために：麻酔専門医制度の目指す専門医育成 とその先」として今後の麻酔科学会の専門医教育システムなどご講演いただきました。麻酔科専門医の歴史的背景から現在の制度の説明、麻酔科専門医の必要数やシーリング問題など詳細に解説いただきました。その後、機構が求める専門医と学会が求める専門医など専門医育成に関する問題点に関して討論が行われました。



講演：横山 彰仁  
日本内科学会 専門医制度審議会会長  
高知大学呼吸器・アレルギー内科学教授



講演：江口 英利  
日本外科学会 専門医制度委員会委員長  
大阪大学消化器外科学教授



講演：内野 博之  
日本麻酔科学会 副理事長・教育委員長  
東京医科大学麻酔科学教授



司会：山蔭 道明  
日本麻酔科学会 理事長



特別講演では、武田純三代表理事の司会により九州大学水素エネルギー国際研究センター長の佐々木一成工学研究院教授により「社会変革におけるアカデミアの役割 ～九大水素プロジェクトの挑戦～」として、今後の日本のエネルギーとして期待されている水素のご講演をいただきました。脱炭素のエースであり、生活はもとより産業の発展のためには欠かせない問題であることから活発な質疑がなされました。



講演：佐々木 一成  
九州大学水素エネルギー国際研究センター長  
工学研究院教授



司会：武田 純三  
日本麻酔科医会連合 代表理事

附設展示においては、22社から展示をいただきました。今回も上村理事から展示会社の担当者へのインタビューを行い、WEB参加の方々にも展示機器の特徴をお伝えしております。



企業展示インタビュー

新型コロナウイルス感染症に十分な配慮の元、懇親会も設けられ、議員連盟日本の安全な麻酔・周術期医療を考える会の会長をお務めいただいている武田良太議員よりご挨拶いただきました。



武田 良太議員 議員連盟 日本の安全な麻酔・周術期医療を考える会 会長

最後に森田潔事務局長より会のお礼とともに今後の企画が紹介され、閉会の辞が述べられました。食事を取りながら充実した1日となりました。



挨拶：森田 潔  
日本麻酔科医会連合 事務局長



懇親会 会場

著作者：一般社団法人 日本麻酔科医会連合 広報委員会

広報委員長：中塚 秀輝

広報委員：森松 博史

2023年1月